



MÁSTER EN PSICODIAGNÓSTICO Y TESTS PROYECTIVOS

PRESENTACIÓN DEL MÁSTER

El ser humano se muestra de forma integral donde su conducta, sus pensamientos y emociones expresan la complejidad de su existencia. Para realizar un psicodiagnóstico con validez y fiabilidad debemos de contemplar al sujeto en toda su magnitud y manejar en profundidad la psicopatología del individuo.

Tradicionalmente, el diagnóstico se ha venido realizando ante un inicio de intervención psicoterapéutica (con el objeto de poder establecer hipótesis de trabajo acerca de un posible tratamiento) o materialización de un estado mental sobre un sujeto en un momento dado.

Con la introducción de la psicología en el campo judicial, penitenciario y de investigación criminal el psicodiagnóstico ha ampliado su campo de actuación pasando a ser un instrumento fundamental a través de las pruebas proyectivas para auxiliar con su conocimiento a las personas e instituciones que precisan de un saber para su toma de decisiones en referencia a situaciones complejas donde se precisa una amplitud de conocimientos respecto de la situación afectiva y de relación de un sujeto para sustentar constancia del estado psíquico y de las causas que lo sustentan.

También señalamos que, como derivación de los instrumentos diagnósticos, se han desarrollado las exigencias de las empresas para seleccionar a sus candidatos, a los más apropiados, a través de los resultados ofrecidos por las pruebas proyectivas, ya que les informan ampliamente de la estructura de la personalidad.

Dentro del diagnóstico se evalúan las distintas áreas del funcionamiento psicológico del evaluado (afectiva, cognitiva y relacional), y se intenta definir las características de personalidad y conflictos que subyacen al motivo de consulta que la persona trae consigo, o bien, en última instancia, se responde a las cuestiones que nos solicitan que investiguemos sobre un sujeto (petición judicial).

Dentro del propio proceso el profesional del psicodiagnóstico realizará entrevistas clínicas, instrumentalizará las técnicas proyectivas para poder evaluar determinadas áreas de la personalidad de un sujeto, cuantificará los datos, aunaré los distintos datos obtenidos y alcanzará conclusiones determinantes



sobre el estado psíquico general y/o específico de un sujeto. Por último, realizará un informe verbal y/o escrito en dependencia de la naturaleza de la demanda a la que haya que responder.

Bajo estas condiciones se ha formalizado el Máster en Psicodiagnóstico y test proyectivos. Es un programa orientado a profesionales que busquen tener un conocimiento de las técnicas e instrumentos para la evaluación psicológica de los sujetos con el objeto de cumplimentar una demanda puntual de evaluación diagnóstica sobre dicho individuo o bien para valernos de dichos instrumentos en la intervención terapéutica

Es una formación muy ambiciosa en el ámbito del Psicodiagnóstico para convertirse en un máster en la evaluación diagnóstica requerida de los pacientes.



DESTINATARIOS DEL MÁSTER

Licenciados Universitarios o de Grado, especialmente en Psicología, Psiquiatría, Psicopedagogía y Profesorado.

Estudiantes universitarios o de grado en su último año de estudio académico de las formaciones indicadas y afines.

La titulación emitida es “Máster en Psicodiagnóstico y test proyectivos”, 540 horas (Créditos: 24 ects).

BENEFICIOS DEL ALUMNO. OBJETIVOS PRINCIPALES Y SECUNDARIOS. SALIDAS PROFESIONALES.

BENEFICIOS DEL ALUMNO

La formación que ofertamos le permitirá alcanzar un grado de “Máster” a través del desarrollo de las técnicas e instrumentos de evaluación para la realización de un Psicodiagnóstico; le ayudará a alcanzar solvencia profesional psicológica, favoreciendo su ingreso en el mercado laboral.

El alumno del Máster tendrá la oportunidad de adquirir una formación sólida para la conformación de un proceso Psicodiagnóstico que guíe ante la intervención de una demanda de evaluación psicológica o bien ante una eventual intervención y tratamiento psicológico.

El alumno tendrá a su disposición a un equipo docente experimentado en el campo del Psicodiagnóstico y evaluación psicológica en test proyectivos. Esta experiencia permitirá transmitir conceptos, ideas, doctrina psicológica, viñetas clínicas que ayudarán al alumno a posicionarse ante una intervención psicológica concreta relacionada con el ámbito del Psicodiagnóstico.



OBJETIVOS PRINCIPALES

El objetivo central de este Máster es preparar a los profesionales noveles o con experiencia que buscan acceder y a actualizar sus conocimientos en el abordaje evaluativo de pacientes niños, adolescentes o adultos desde el orden la evaluación psicodiagnóstica.

Las metas fundamentales de este Máster incluyen el desarrollo de las competencias y habilidades necesarias para:

Disponer del conocimiento del marco teórico del psicodiagnóstico y su evaluación con el objetivo de seleccionar el instrumental evaluativo pertinente contando con criterios académicos para la evaluación de la calidad de las técnicas proyectivas.

Adquirir los conocimientos generales y específicos necesarios para la aplicación de las técnicas de evaluación y diagnóstico psicológico clínico individualizado.

Adquirir la capacidad de integrar todos los conocimientos y habilidades imprescindibles para conocer, comprender y evaluar con garantías científicas los diferentes trastornos psicológicos.

Tenencia de las bases teóricas sobre la dinámica psíquica y los mecanismos de proyección fundamentales para la evaluación del estado psíquico de un sujeto.

Adquirir un manejo teórico-práctico de las distintas técnicas proyectivas intervinientes en el proceso psicodiagnóstico.

Seleccionar y administrar los diferentes instrumentos de evaluación clínica, plantear un criterio diagnóstico clínico siguiendo los criterios propios del proceso del diagnóstico psicológico.

Saber planificar a través del psicodiagnóstico las estrategias y acciones necesarias para el desarrollo de la intervención profesional.

Contrastar hipótesis sobre las demandas y las necesidades de los pacientes, siguiendo el proceso de psicodiagnóstico.

OBJETIVOS SECUNDARIOS

Conocer las diversas clases de entrevista que se pueden utilizar en psicodiagnóstico.

Manejar los distintos instrumentos psíquicos de los que se vale un sujeto.

Realizar elecciones y selecciones de las personas más apropiadas para la ejecución de actividades profesionales.



Manejar el material de los test para tener un conocimiento exhaustivo de los temas expuesto a la proyección psicológica.

Desarrollar habilidades y técnicas necesarias para la devolución de los resultados de la evaluación al sujeto dado o tutor asignado.

Adquirir los remásters necesarios para la proposición al sujeto/paciente de decisiones a tomar una vez que se alcancen las conclusiones de la evaluación psicodiagnóstica.

Utilizar los datos del diagnóstico con el objeto de hacer grupos de pacientes en función de su estructura de personalidad.

SALIDAS PROFESIONALES

Este Máster te ofrecerá la posibilidad de acceder laboralmente tanto a instituciones públicas como privadas.

Ya desde hace años es indispensable el diagnóstico con test proyectivos en situaciones de evaluación en niños y adolescentes con dificultades en la escuela, de contextos sociales y familiares, de abusos a la integridad del niño/a, y de problemas de relación entre los miembros de una familia. Y en los adultos los problemas de relación con sus pares, con el otro sexo, y sus familiares.

Entre las distintas salidas profesionales podrás encontrar:

- Atención primaria en el Sistema de Seguridad Social
- Equipos multidisciplinares en escuelas infantiles públicas y/o privadas
- Equipos multidisciplinares en servicios de Institutos de Educación Secundaria, públicos y/o privados
- Intervención en asociaciones de familiares de enfermos
- Intervención en grupos terapéuticos
- Servicios de prevención de la Salud
- Equipos de selección en Empresas para la evaluación de candidatos
- Intervención psicológica en Aseguradoras médicas
- Evaluación psicodiagnóstica en ejercicio libre de la profesión
- Unidades de intervención en Equipos multiprofesionales
- Unidades de prevención de la salud
- Intervención en servicios de atención de Ayuntamientos y Comunidades Autónomas



METODOLOGÍA

La metodología es online. La inscripción en el Programa te permitirá recibir las claves de acceso al campus virtual. Podrás acceder a los módulos y temas que componen la totalidad del Máster.

Esta metodología te permitirá adquirir conocimientos y herramientas a través de la evaluación continua, tema a tema, que afianzará el acceso a los objetivos y competencias

El alumno contará con un tutor que le acompañará durante la formación ayudándole a la comprensión y a la búsqueda de herramientas terapéuticas para superar las dificultades que se encuentren en el trayecto del Máster.

La colaboración y comunicación entre el alumno y el tutor es fundamental para poder alcanzar el alto grado de especialización que proponemos.



ESTRUCTURA DEL PROGRAMA

El programa se estructura en siete Módulos con 22 temas, con un total de 540 horas desempeñados en un tiempo de **ocho meses**.

540 • **8** • **21**
HORAS MESES TEMAS

EVALUACIÓN

Al final de cada tema del Máster se ubican las Cuestiones que conforman el sistema evaluativo del Máster. Son preguntas de carácter elaborativo, de 4 a 7 preguntas en función del tema desarrollado. El alumno tiene que responder a estas preguntas y enviarlas al tutor asignado para que pueda realizar la evaluación comentada con el alumno. La evaluación tendrá las notas siguientes:

- **Sobresaliente**
- **Notable**
- **Bien**
- **Aprobado**
- **No apto**

Para la aprobación del Máster, el alumno tendrá que responder a todos los cuestionarios.

La nota Final queda conformada con la puntuación media obtenida.



PROGRAMA

MÓDULO 1

1. La entrevista I.
2. La entrevista II.
3. La entrevista III.

MÓDULO 2

4. Dinámica Psíquica.
5. Las estructuras psíquicas.
6. Las relaciones objetales.

MÓDULO 3

7. La proyección.
8. Pruebas gráficas.
9. Test proyectivos.

MÓDULO 4

10. Test del árbol.
11. Test de la figura humana.
12. Test de la casa.
13. Test de Bender.

MÓDULO 5

14. Test de la Lluvia.
15. Test de Asociación de palabras.
16. Test de Szondi.

MÓDULO 6

17. Tat.
18. Test de Phillipson.
19. Cat.
20. Test de Pata negra.

MÓDULO 7

21. Test de Rorschach I.

INSCRIPCIÓN

Para inscribirse debe cumplimentar la ficha de inscripción y abonar el importe del máster.

(los datos aportados en la ficha están protegidos de acuerdo con lo dispuesto en el Reglamento General de Protección de Datos de Carácter Personal (UE) 2016/679 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 27 de abril de 2016 y la Ley de Servicios de la Sociedad de la Información y Comercio Electrónico 34/2002 de 11 de Julio, LSSI-CE.)

- Medios de pago: (Solicitar datos al Centro)
- Nacionales: Transferencia bancaria, Paypal, Giro de Correos.
- Internacional: Transferencia bancaria internacional, Paypal, Western Union, MoneyGram.

CALENDARIO

El Máster tiene fechas concretas de convocatoria de inicio.
(Consultar con el Centro).



 isfap

www.isfap.com

